

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 2 (Rodenkirchen)	10.09.2012

Fahrgastunterstände am Bayenthalgürtel TOP 7.2.1 am 21.05.2012

In der Sitzung der Bezirksvertretung Rodenkirchen am 21.05.2012 hat die SPD-Fraktion die Verwaltung gebeten mitzuteilen, wann mit der Errichtung von Fahrgastunterständen an den Haltestellen Goltsteinstr./Gürtel und Bayenthalgürtel in Fahrtrichtung Rodenkirchen zu rechnen ist.

Die Verwaltung antwortet:

Grundlage für die Aufstellung der Fahrgastunterstände (FGU) auf Kölner Stadtgebiet ist ein Vertrag zwischen der Stadtwerke Köln GmbH und der Firma JCDecaux. Gemäß Beschluss des Stadtentwicklungsausschusses werden FGU an Bushaltestellen auf der Basis einer Prioritätenliste aufgestellt die nach Einsteigerzahlen sortiert ist. Die aktuelle Prioritätenliste hat der Bezirksvertretung Rodenkirchen in der Sitzung am 31.08.2009 zur Kenntnisnahme vorgelegen (siehe Session 2534/2009).

Dieser Prioritätenliste aus dem Jahr 2009 wurden Einsteigerzahlen von mindestens 100 Einsteiger/Werktag zugrunde gelegt. Die Zahlen beruhen auf Fahrgastzählungen der Kölner Verkehrsbetriebe (KVB). Damit sind alle Bushaltestellen mit mehr als 100 Einsteigern, die über keinen FGU verfügen und bei denen eine Aufstellung nach derzeitiger Kenntnis möglich ist, in der aktuellen Prioritätenliste enthalten. Darüber hinaus wurden in Abstimmung mit der Behindertenbeauftragten der Stadt Köln drei Haltestellen mit weniger als 100 Einsteigern in die Liste aufgenommen, bei denen soziale Aspekte – wie z. B. die Nähe eines größeren Altenwohnheimes oder einer Behindertenwerkstatt – berücksichtigt wurden.

Die Haltestelle Goltsteinstr./Gürtel in Fahrtrichtung Rodenkirchen weist zwar mehr als 100 Einsteiger/Werktag auf, ist aber in der aktuellen Prioritätenliste nicht aufgeführt, da das Aufstellen eines FGU aufgrund der beengten Platzverhältnisse nicht möglich ist. Um einen FGU an diesen Haltestellen aufstellen zu können, wären umfangreiche Umbaumaßnahmen erforderlich.

Die Haltestelle Bayenthalgürtel in Fahrtrichtung Rodenkirchen ist in der aktuellen Prioritätenliste ebenfalls nicht aufgeführt, da dort deutlich weniger als 100 Einsteiger pro Werktag einsteigen. Hinzu kommt, dass auch hier die Platzverhältnisse sehr beengt sind.